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Pourquoi cette liste Chasse Avenir 55 ?  
 
2022 sera l’année des élections des conseils d’administrations des fédérations des chasseurs. La prochaine 
assemblée générale sera donc celle de l’élection d’un conseil d’administration pour une durée de 6 années. 
Les nouvelles modalités d’élections des Fédérations départementales des chasseurs prévoient l’élection de 
listes complètes de 16 membres représentant les 4 secteurs géographiques du département et imposent la 
représentation de la diversité des pratiques et des associations spécialisées.  
 
C’est pour nous « Chasse Avenir 55 » l’occasion de nous présenter avec un programme nouveau dans 
l’objectif d’avoir des élus représentatifs, une équipe rajeunie, des chasseresses et de vrais projets pour une 
fédération au service de tous les chasseurs. Nous sommes une équipe qui a l’ambition d’aller de l’avant dans 
un contexte où la chasse et son avenir sont des enjeux très importants. Si nous voulons tous profiter de notre 
passion dans un département aussi riche et connu que le nôtre, il faut nous soutenir par vos voix et vos 
pouvoirs.  
Nous voulons d’abord redevenir une fédération communicante, qui représente tous les chasseurs et les 
intérêts de la chasse et non un service de contrôle supplémentaire. Pour cela nous souhaitons rebâtir avec 
vous tous un vrai projet stratégique basé sur les fondamentaux de notre passion. Nous voulons prendre de 
la hauteur par rapport à la situation actuelle où nous nous ressentons que des contraintes, des coûts 
supplémentaires et un manque réel de perspectives autres que celles de payer une facture toujours plus 
forte…  
Gros gibier : pour sortir de l’impasse du « tout sanglier », il faut maîtriser des dégâts et les populations de 
sangliers et localement de grands cervidés. Est-ce la taille du tableau qui fait la qualité de la chasse ? Nous 
pensons que la convivialité entre chasseurs, la sécurité en battue et la qualité du territoire et de 
l’organisation priment sur la quantité de sangliers au tableau.  
 
Des propositions concernant la responsabilisation des dégâts seront faites après avoir pris l’avis des 
chasseurs.   

CONTENOT Michel 
AICA de l'Aire 
 

HUTIN Daniel  
Chasse Marcaulieu 
 

MOCQUET Christophe  
FC Houdelaincourt 
 

PIERRE Aurélie  
ACCA de Laheycourt 

BISSONETTI Julien  
ACCA de Valbois 
 

FRENE Gilles  
FC d'Heudicourt 
 

LEONET Mickael  
FC Dainville Bertheleville 
 
RENARD Denis  
Administrateur sortant 
Chasse Saint Paul 
  

DRAPIER Francois  
Chasse du bois d'Ailly 
 
HENRY Sébastien  
Délégué Départemental 
UNUCR 
 

NODARI Isabelle  
ACCA d'Eton 
 
 

WALLERICH Patrice  
FC de Hannonville 

BONTEMS Christophe 
FD Verdun 
ACCA Gercourt 
 
GILBIN Gérald 
ACCA de Autrecourt sur Aire 
 
LAURIER Stéphane  
Chasse Lachalade Grand Pays 

 
PIERÇON Michel 
Chasse Moirey-Flabas-
Crépion 

Secteur SE 

Secteur NE Secteur NO 

Secteur SO 

joel.battaglia
Barrer 

joel.battaglia
Barrer 



« Ne pas jeter sur la voie publique » 

La zone PPA mérite tout notre appui afin d’aider une partie de nos chasseurs de retrouver une chasse de 
qualité sur tout le territoire meusien. 
Sans oublier la situation compliquée qui nous a amené dans une impasse, nous pensons que le véritable 
enjeu de la chasse est sa pérennité, le maintien de sa diversité et l’équité entre tous les chasseurs.  
 
Une Chasse durable et accessible : nous devons mettre en place un système facilitant l’accès à notre passion 
aux jeunes et à tous ceux qui veulent découvrir la richesse d’émotions et de rencontres.  
C’est ce rôle central qui doit guider notre fédération : un permis gratuit pourrait être proposé aux jeunes, 
des dispositifs incitatifs devront être construits pour permettre au plus grand nombre de découvrir notre 
passion.  
La diversité des modes de chasse doit être promue et aidée pour permettre à tous de profiter du potentiel 
cynégétique et naturel qu’offre notre département.  
Pour la plupart, les membres de notre liste ont débuté en chassant les grives, les pigeons, le lièvre et les 
migrateurs. Nous pensons que cet axe doit être développé et communiqué au plus grand nombre.  
Une reconquête de la plaine sera aussi une occasion de développer des actions en partenariat avec le monde 
agricole pour restaurer des milieux favorables à la chasse. Ces actions seront les bases de partenariats 
gagnants-gagnants et nous permettront de sortir du conflit permanent autour du « tout sanglier ».  
L’éco-contribution sera mobilisée pour contractualiser avec les agriculteurs et forestiers. Ces outils peuvent 
permettre de restaurer des habitats favorables aux espèces comme le faisan et le lièvre qui peuvent être 
développés dans de nombreux territoires. 
C’est par là entre autres que nous pourrons communiquer positivement dans notre société moderne et 
trouver de nouvelles passions chez les jeunes.  
 
La chasse doit redevenir diversifiée et notre département a de nombreux atouts sous- valorisés : la Meuse 
est un axe migratoire pour le gibier d’eau, les pigeons, grives ; les alouettes ou les bécasses.  
Ce patrimoine naturel très riche mérite toute notre attention et notre investissement collectif. Les services 
de la fédération seront le fer de lance de nouveaux programmes pour reconquérir les plaines et mobiliser les 
jeunes et les autres acteurs de la nature.  
Nous sommes convaincus qu’une fédération se doit d’être le reflet d’une chasse dynamique, équilibrée, 
pérenne et diversifiée.  
 
Nous « Chasse Avenir 55 », comme 95% des Meusiens, sommes chasseurs de grand gibier mais nous savons 
d’où nous venons et par quelles chasses nous avons commencé !  
Nous sommes conscients qu’il faut changer de curseur et prendre du plaisir en toute convivialité en 
retrouvant des valeurs de qualité plus que de quantité. Il n’est pas question de sacrifier le grand gibier qui 
fait et fera encore longtemps la force et la beauté de notre département. Il nous faut aller vers plus 
d’équilibre et arrêter les excès qui ne mènent à rien de bon et qui pénalisent nos partenaires forestiers et 
agriculteurs et qui entachent notre crédibilité et notre image.  
 
L’image et la communication seront des points forts de notre programme. Nous voulons là aussi restaurer 
une communication positive entre gens de même passion. Le ressenti actuel est vécu comme une 
communication de menace et de contraintes.  
Laissons à chacun le rôle qu’il doit avoir et la fédération doit être à l’écoute du terrain et défendre la chasse, 
nous n’avons nul besoin d’avoir un service de contrôle supplémentaire qui fonctionne par « note de service 
» et injonctions.  
 
Revenons à une fédération gérée par des chasseurs impliqués et passionnés pour des chasseurs et des 
sociétés qui font la richesse ne nos territoires ruraux. Notre liste est composée de femmes et d’hommes de 
35 à 60 ans tous prêts à s’investir ! 
 
Les associations spécialisées et les autres (ACCA, associations loi de 1901), se sentent pour beaucoup oubliées 
dans ce monde du « tout sanglier » où seuls les euros comptent. Nous les écouterons et les aiderons à 
reprendre la place qui doit être la leur. 
 
Pour nous soutenir, venez à l’AG du 9 avril 2022, votez pour notre liste complète et n’hésitez pas à nous 
contacter ! 
 

Contact : chasse.avenir.55@gmail.com 


